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省人大代表彪雪辉：
严打披电商外衣的
新型网络传销

说到传销， 大多人想到的
是被人控制逼着汇钱的传销窝
点。在省人大代表彪雪辉看来，
当前发展速度相当迅猛的电商
返利， 实质就是穿着电子商务
新经济外衣、 换上高科技内核
的新型网络传销行为。 她在走
访中了解到，目前湖南的长沙、
岳阳、娄底都存在这种情况。

购物全返、 规定时间内限
额消费、 高额回报……彪雪辉
发现，随着互联网技术的普及，
现在以返利为模式的网站风起
云涌。据她了解，实际上，返利
网站没有实际的商品流通，只
是依靠不断扩容会员收取会
费。“有的人投入进去之后明明
知道不合法， 但为了减少自己
的损失， 只得硬着头皮将亲朋
好友全拖进来垫背。”彪雪辉表
示，“实际上这种模式已成为穿
着电子商务外衣的新型网络传
销行为。”

为建设更高水平的“平安”
湖南提供坚强有力的支持，彪
雪辉建议， 政府部门要组织专
门的力量，严厉打击、从重判处
诸如以上类似网络传销的公
司、代理商、经营点。坚决取缔
已挂牌的公司、营业点。将那些
有苗头、刚刚成立、进入湖南的
的代理商要以坚决的态度将他
扼杀在萌芽状态。 并创新和加
强互联网治理、 构建互联网行
政监管、 网络违法犯罪打防的
工作机制。 此外， 还要大力宣
传，广泛发动群众，建立举报奖
励制度，并为举报者保密。

■记者 吕菊兰

如何做大做强我省金融
产业， 推进多层次资本市场
发展？在今年省两会上，致公
党、民盟、农工党三个民主党
派湖南省委的集体提案都提
出建立“基金小镇”，且建议
设立在湘江新区的湖南金融
中心， 以此实现各类股权投
资与咨询服务机构在此聚
集， 由此推动我省地方性多
层次资本市场的形成。

用“基金小镇”补块短板

基金小镇，就是将多家基
金公司聚集在一起，形成一个
当地的金融资源聚集地。

民盟湖南省委认为，湖
南省在金融发展战略上，一
直是以发展银行业为中心的
传统金融， 导致我省金融业
的发展一直滞后于经济发展
对金融的需求， 企业融资困
难， 股权投融资呈典型的点
状态分散分布， 全省大部分
地区资本形成能力弱。

要想发展地方资本市
场， 建设基金小镇是个推动
力。基金小镇把分散的、成点
状分布的非公开私募股权资
本， 通过机构的有序集中汇
聚起来， 用以带动股权投融
资信息流的聚合。

基金小镇的建成， 不仅
省内将会产生越来越多的私
募股权投资机构，而且，目前
活跃在全国的庞大的湘籍基
金也有回流的需求。 从全国
情况看，据不完全统计，湘籍
基金掌舵人或合伙人管理的
资产总额达数千亿以上。在
滨江新城的湖南金融中心建
立基金小镇， 无疑是给这些
机构与资本建立了一个信息
交流与对接的平台， 这将助
力湖南金融中心的快速形成
与发展。

致公党湖南省委认为，
可以通过打造基金小镇、推
动企业挂牌上市来加快推进

我省多层次资本市场发展。
借鉴浙江、上海等地经验，在
湘江新区建立湖湘特色的基
金小镇， 打造私募股权基金
中心， 能培育一批后备企业
库，有利于新三板挂牌数量、
区域股权市场企业挂牌的快
速提升。

给基金小镇发展
“定个小目标”

怎样发展“基金小镇”？
民盟湖南省委认为， 湘江新
区管委会已出台《关于加快
湖南金融中心建设的实施意
见》，建议将基金小镇直接纳
入湖南金融中心的总体方案。
明确基金小镇的建设目标，打
造信息和资本聚合的平台。基
金小镇的规划与建设由湖南
金融中心统一纳入总体方案
中，并在招商、运营、服务上统
筹协调， 负责制定入驻企业、
机构准入门槛，以及相关金融
监管体系的建立。

农工党湖南省委认为，
首先应构建良好的政策环
境，在税收上给予优惠，在财
政政策上给予不同类别的财
政奖励或补贴。 其次要改善
管理环境， 由管委会负责基
金小镇的基础建设， 成立市
场化运营公司， 由运营公司
整体托管基金小镇， 为入驻
机构提供全方位服务。成立基
金小镇管理委员会，设立专门
的工商、 税务分局和人社、出
入境机构，实行“五证合一”的
登记制度，尽可能简化登记注
册流程，最大程度上为企业做
好项目申报、 资金扶持对接、
银企对接等服务。同时鼓励做
好配套中介服务。

此外， 还要构建投资母
基金（FOF）引导平台，通过
推进政府性投资母基金落
地， 为小镇内的基金提供一
个资金筹集渠道， 壮大基金
规模。 ■记者 虢灿

在深入我省50余个贫困村及
我国其他部分连片特困区进行专
项调研后，民盟多位委员们发现我
省“精准脱贫”实践仍存在一些问
题，因此，民盟界别提交了《关于高
质量推进脱贫摘帽以实现可持续
发展的建议》的联合提案。

从机制上来看，贫困治理体制
机制不完善， 贫困治理能力弱，未
能形成党委政府、市场、社会和贫
困户多元共治的贫困治理休系；贫
困居民的收入来源单一且不稳定、

返贫率高；扶贫产业雷同且自生能
力弱，持续脱贫难。

为确保“脱贫摘帽”的质量，委
员们提出相关建议。首先要完善县
域贫困治理的体系，力争每个县域
建立“五个一”扶贫机制：一个“领
导”、一个“智库”、一个“帮手”、一
个“企业”、一群“主导产业”。此外，
适当扩大兜底范围和增收渠道，降
低脆弱性和返贫率。加大教育帮扶
力度，提高贫困群众的自我发展能
力。 ■记者 李琪 实习生 张娜

目前， 全省注册登记的
博物馆有139家，其中非国有
博物馆为19家。 为了加快推
进非国有博物馆健康发展，
湖南省政协文史学习委员会
主任张智军带来集体提案
称，要加大政策力度，设置事
业发展专项资金等。

张智军介绍， 已注册登
记的19家非国有博物馆分布
在全省10个市州， 藏品涉及
民族民俗、近现代、历史文物
以及非物质文化遗产等多个
门类，大多数是免票的，仅有
2家收费。目前，非国有博物
馆仍存在配套政策落后、专

业人才匮乏甚至创办者的私
人财产权和博物馆的法人财
产权混淆不清等问题。

为此，张智军的集体提
案建议，由湖南省人民政府
出台促进非国有博物馆发
展的文件、加大政策支持力
度，有条件的市州出台支持
非国有博物馆发展的配套
和实施细则，明确政策扶持
和优惠的具体内容，如设立
支持非国有博物馆事业发
展专项资金及与国有博物
馆同等依法享受税收免征
或优惠等。

■记者 叶子君

关于如何进一步做好我省的
国际人才引进与培育工作？在民建
湖南省委看来，高薪不是吸引人才
流动的唯一因素，“更应考虑给予
人才的工作平台是否足够大、给予
的信任是否足够多、建构的环境是
否符合国际规范等因素。”

重点引进哪些人才？民建湖南
省委建议，依托我省优势产业和战
略目标， 有重点地吸纳国际人才，
“‘一带一路’战略将带动沿线国家

和地区的基础设施建设，因而工程
机械、电力机车等产业人才将大有
用武之地；同时，轨道交通、新能源
新材料以及文化创意等产业，不仅
与‘一带一路’战略的投资重点相
契合，也是湖南省的优势产业”。

另一方面，我省可结合“一带
一路”战略目标与战略需求，引进
熟知沿线国家历史、地理、语言、文
化、宗教、政治的国际人才。

■记者 陈月红

公路交通是国民经济基础性
产业，更是服务民生百姓的公共事
业。本次两会上，省政协委员、邵阳
市公路局局长刘柏生提交提案，建
议科学规划“绿色生态公路”整体
布局，将“生态公路”纳入区域发展
整体规划， 并列入政府工作计划、
列入对地方政府的考核。

刘柏生介绍，近年来，我省绿
色公路作为绿色交通的重要组
成部分，在生态文明建设中得到
高度重视， 但除高速公路外，普
通公路因投入不足， 规划不高、

缺乏特色、体系单一、色彩平淡、
没有季节相貌变化等 ，“绿色
路”、“生态路” 的功能没有得到
应有的发挥。

为此，刘柏生建议，各级政府
应将“生态公路”纳入区域发展整
体规划， 在公路两侧规划7-10米
的公路绿化地。省财政厅要安排专
项公路绿化资金，逐年推进公路绿
化，林业部门具体负责实施，公路
部门负责管护，确保在“十三五”规
划内全省普通公路宜林路段绿化
90%以上。 ■记者 丁鹏志

推动我省地方性多层次资本市场形成 民主党派集体提案建议：

补传统金融短板，建“基金小镇”

设立非国有博物馆事业发展专项资金
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将“生态公路”列入政府工作计划

结合“一带一路” 有重点地吸纳国际人才

精准脱贫应注重“高质量”

目前，湘江新区正在加快建设湖南金融中心。在本次省两会上，多个民主党派都建议，在该金融中心建立“基金小
镇”，以推动我省地方性多层次资本市场形成。 记者 李健 摄


